



«Hay que actuar antes de que los antivacunas se fortalezcan»

Los farmacéuticos Luis Marcos y Raquel Carnero presentan una exposición divulgativa sobre la importancia y la utilidad de las vacunas

:: D. BAJO / WORD

SALAMANCA. «En internet se leen auténticas salvajadas sobre las vacunas». La desinformación sobre la inmunización fue uno de los motivos que llevaron a los farmacéuticos Raquel Carnero y Luis Marcos a escribir 'Vacunando ¡Dos siglos y sumando!', un libro divulgativo ilustrado por Íñigo Ansola y editado por la Universidad de Salamanca. En él desmienten todos los bulos habidos y por haber sobre las vacunas y reivindican uno de los mayores avances médicos de la historia.

Ahora, para complementar la publicación del libro, presentan la exposición homónima, que ya puede contemplarse en el Colegio de Farmacéuticos de Salamanca, en la calle Juan Picornell. La muestra está integrada por varios paneles ilustrativos sobre qué son las vacunas, cómo actúan o cuándo se descubrieron. Según los expertos, en internet hay tanta «ausencia de información» y «desinformación» sobre las vacunas que algunos movimientos se aprovechan para difundir mitos y falsedades sobre la inmunización. «Llevamos vacunando dos siglos y sumando, ¿Por qué hay dudas en la vacunación? ¿Por qué no ha calado?», se planteó Luis Marcos. La exposición trata de contrarrestar esa propaganda con información más visual y amena y no tan 'institucional' como de costumbre.

Por suerte el movimiento antivacunas es «residual» en España, pero gana fuerza en todo el mundo merced a las redes sociales. Raquel Carnero y Luis Marcos creen que «hay que actuar antes de que los an-



Raquel Carnero y Luis Marcos, en el Colegio de Farmacéuticos :: WORD

La propaganda contra las inmunizaciones se nutre de la «desinformación» que abunda en internet

tivacunas se fortalezcan», como ya ha sucedido en Francia o Italia. Así, opinan que la información veraz en redes sociales e internet debería «duplicar o triplicar» la propaganda antivacunas para contrarrestarla como es debido.

La vacunación fortalece la resistencia a las enfermedades de toda la población y, además, reduce la resistencia a los antibióticos. «Cuantas menos vacunas, más antibióticos para curar las enfermedades» y, en consecuencia, «más resisten-

cia a éstos», explicaron. El no inmunizar a los niños está detrás del repunte de enfermedades como el sarampión, que estaba prácticamente neutralizado aunque en realidad es 15 veces más contagioso que la gripe.

En cuanto al sistema de vacunaciones de España, ambos coincidieron que en que a día de hoy «es uno de los mejores» gracias al calendario único y a la atención temprana en Pedriatría. El índice de vacunación supera el 97% sin ser obligatorio. En España sólo es recomendable vacunarse. Tanto Raquel Carnero como Luis Marcos creen que es mejor que siga siendo algo recomendable, porque si las inmunizaciones fuesen obligatorias habría más gente dispuesta a rebelarse contra dicha imposición. La obligatoriedad podría acabar siendo «contraproducente».